

karena kekuatan audio visual televisi yang menyentuh segi-segi kejiwaan pemirsa.⁶

Sebelum adanya teknologi, metode dakwah yang sering digunakan untuk berdakwah adalah metode ceramah; Metode ini dilakukan oleh seorang komunikator yakni ustadz atau ustadzah yang memberikan pengertian atau penjelasan tentang ajaran-ajaran islam yang diperintahkan dan yang dilarang oleh Allah S.W.T. Adapun metode dakwah yang dilakukan oleh para Walisongo, seperti Sunan Kalijogo dan Sunan Bonang yang berdakwah dengan memanfaatkan kesenian rakyat. Beliau bergaul dan mengumpulkan rakyat kemudian diajak mengenal agama islam. Dengan keahlian menabuh gamelan, pandai mendalang, pandai menciptakan tembang, beliau menggunakannya untuk kepentingan dakwah.

Media televisi merupakan media yang seharusnya dapat menciptakan pengaruh yang baik bagi masyarakat, sebab adanya televisi dapat sebagai alat meniru sebuah perilaku. Informasi yang disampaikan oleh televisi bersifat mentransferkan nilai-nilai budaya dan juga realitas. Namun realitas dan nilai-nilai yang disampaikan tersebut merupakan realitas yang sudah dikonstruksi. Televisi mengkonstruksikan realitas sedemikian sehingga sesuai dengan target pasar dan persaingan industri media.⁷ Menanggapi hal tersebut, khalayak seharusnya lebih

⁶ Deddy Mulyana dan Idi Subandi Ibrahim, *Bercinta dengan Televisi*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1997),h. 6

⁷ eJournal Ilmu Komunikasi, 2014, 2 (4): 259-268 ISSN 0000-0000, <http://ejournal.ilkom.fisip-unmul.ac.id/site/> diakses 14 November 2016

pandai dan kritis dalam memilah-milah informasi. Karena tidak semua informasi yang didapat merupakan informasi yang berguna dan benar.

Dalam masa yang moderen saat ini arus globalisasi di Indonesia sangatlah pesat, para pengusaha media berlomba-lomba untuk memenuhi kepuasan masyarakat dengan menyediakan tayangan atau program acara yang bernilai non nasionalis. Tayangan tersebut akan mempengaruhi masyarakat dalam gaya hidup. Sehingga berdampak lunturnya nilai budaya lokal yang dimiliki masyarakat Indonesia. Yang kita ketahui, Indonesia adalah negara yang memiliki 34 provinsi dengan berbagai suku. Setiap suku memiliki budaya masing-masing dalam bertindak maupun memperingati sesuatu.

Sejak diberlakukannya Undang-undang Republik Indonesia Nomor 32 tahun 2002 tentang penyiaran, dalam butir ke empat dan ke lima berbunyi sebagai berikut,

Butir ke empat. “Bahwa lembaga penyiaran merupakan media komunikasi massa yang mempunyai peran penting dalam kehidupan sosial, budaya, politik, dan ekonomi, memiliki kebebasan dan tanggung jawab dalam menjalankan fungsinya sebagai media informasi, pendidikan, hiburan, serta kontrol dan perekat sosial”;

Butir ke lima. “Bahwa siaran yang dipancarkan dan diterima secara bersamaan, serentak dan bebas, memiliki pengaruh yang besar dalam pembentukan pendapat, sikap, dan perilaku khalayak, maka penyelenggara penyiaran wajib bertanggung jawab dalam menjaga nilai moral, tata susila,

diduga telah membangkitkan penyimpangan perilaku seksual di kalangan remaja.

Peneliti melihat suatu kondisi sosial yang sering terjadi dalam masyarakat yaitu, *disharmoni* dalam sebuah keluarga biasa terjadi. Hal tersebut bisa saja dampak dari sebuah adanya media televisi yang menayangkan sikap-sikap yang tidak bermoral. Jika sebuah tayangan pada televisi dapat memberikan edukasi maka terciptalah kerukunan dalam keluarga. Keluarga mempunyai peran penting dalam kehidupan bersosial, apabila dalam keluarga tidak ada pengaruh yang baik, maka dalam kehidupan bersosial pada masyarakat juga tidak akan baik.

Keadaan masyarakat Kelurahan Ampel memang sangat kental dengan nilai keislaman, tak heran jika hal tersebut terjadi karena daerah tersebut sangat dekat dengan wisata religi Sunan Ampel atau makam Sunan Ampel. Namun yang menjadi menarik minat saya melakukan penelitian di daerah ini. Selain memang dekat dengan salah satu tokoh sunan yaitu karena, di daerah ini masyarakat tersebut sangat beragam budaya. Hal itulah menjadi ketertarikan saya karena dalam setiap budaya memiliki cara atau aturan dalam menyelesaikan berbagai masalah baik di dalam keluarga maupun masyarakat.

Program acara tentang islami saat ini sangat banyak dan bervariasi misalkan saja seperti siaran dakwah, siaran berita islami, hingga sinetron islami, namun kita juga wajib mengenal bagaimana ajaran islam menurut para penyebar Islam di Nusantara. Semakin banyak pilihan bagi masyarakat untuk menambah ilmu pemahaman sejarah, keagamaan dan mempengaruhi perilaku islami masing-masing individu. Serial televisi “Kisah 9 Wali” merupakan tayangan sejarah

budaya sekaligus tayangan berupa dakwah yang paling inovatif dalam media televisi saat ini, kemasan program begitu fresh sehingga memberikan kemudahan kepada masyarakat untuk menerima pesan yang terkandung dalam setiap episode tayangnya yang berbeda. Cerita serial agama yang coba diberikan oleh Trans TV, sesuai judulnya serial ini menceritakan tentang kehidupan sembilan wali saat masa lalu untuk memberikan informasi tentang agama islam dan ajarannya. Serial ini tayang pada setiap bulan ramadhan dengan durasi 120 menit.

Berangkat dari fenomena tersebut peneliti mengambil *sample* masyarakat di daerah Sunan Ampel Surabaya. Sehingga akan memudahkan peneliti dalam menemukan hasil berpengaruh atau tidaknya siaran ajaran islam “Kisah 9 Wali” terhadap kerukunan dalam keluarga mereka dengan melihat tayangan tersebut.

Oleh karenanya, peneliti tertarik untuk mengangkat judul **Pengaruh Tayangan Serial Kisah 9 Wali episode “Sunan Bonang dan Guptaja” di Trans TV terhadap Kerukunan dalam Keluarga Masyarakat di Kelurahan Ampel Kota Surabaya.**

I. Peneleitian Terdahulu yang Relevan

Penelitian-penelitian dengan mengambil televisi sebagai objeknya telah banyak sekali dilakukan. Karenanya peneliti mencoba untuk menggali penelitian terdahulu, karena tidak menutup kemungkinan adanya sedikit persamaan dengan penelitian terdahulu. Dengan demikian peneliti akan berusaha untuk menampilkan hal-hal yang berbeda dari penelitian terdahulu dan memang belum diteliti sebelumnya.

Tabel 1.1

Penelitian Terdahulu

No .	Nama, Fakultas, Dan Tahun Skripsi	Judul Skripsi	Isi Skripsi	Besarnya Pengaruh	Persamaan	Perbedaan
1.	Sona Dwi Ayu Ariyatna, Fakultas Dakwah, 2008	Televisi sebagai dakwah (studi tentang pengaruh program acara Jazirah di Trans TV terhadap peningkatan pemahaman sejarah Islam bagi masyarakat Desa Tambak Kemeraan Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo	Pada skripsi ini dijelaskan bahwa program acara Jazirah ditayangkan di Trans TV setiap hari Senin dan Jum'at pada pukul 06.30.07.00 WIB. Acara ini adalah tayangan religi dalam bentuk dokumenter, yaitu petualangan	Pengaruhnya rendah sekali dengan hasil 0,19.	Sama-sama meneliti acara petualangan religi di televisi	Terletak pada judul dan obyek penelitian.

			sambil mendapatkan pengetahuan sejarah Islam.			
2.	Prastiyanto Kurnia Syafaat, Dakwah dan Komunkasi, 2013	Pengaruh Program “Khazanah” terhadap Peningkatan Pemahaman Keagamaan Masyarakat RT 02 RW 05 Desa Berbek, Kecamatan Waru	Pada penelitian ini dijelaskan bahwa Program “Khazanah Trans7” merupakan dakwah yang paling inovatif dalam media televisi saat ini, pesan yang terkandung dalam setiap episode tayangnya berbeda. Durasi program hanya 30 menit, tayang setiap hari Senin - Jum’at pkl 05.30, membahas semua apa yang ada didalam isi Al-Qur’an dan Al-Hadist.	Perolehan pengarnya sangat rendah sebesar 0,064.	Sama-sama meneliti program acara islami di televisi	Terdapat pada variabel X mengenai judul serta variabel Y sebagai obyek penelitian
3.	Khusnul kholik, Fakultas	Pengaruh Program Acara	Dalam skripsi ini dijelaskan bahwa	Pengaruhnya mencapai	Sama-sama meneliti program	Pada variabel X menggunak

	Dakwah, 2009	Percikan Sanubari di Trans Tv terhadap Peningkatan Pengetahuan Ajaran Islam bagi Masyarakat Dusun Pulo Desa Pulorejo Kecamatan Dawar Blandong Kabupaten Mojokerto	Program acara Percikan Sanubari ditayangkan setiap hari Rabu yang berdurasi 30 menit, yakni pukul 06.00 – 06.30. Program acara Percikan Sanubari dibuka dengan menampilkan tayangan-tayangan yang akan dibahas pada hari tersebut, kemudian baru ditampilkan judul atau temanya. Misalnya pada episode kali ini membahas tentang bayi yang baru lahir dibacakan Adzan, Iqomah dan melaksanakan Aqiqoh	angka 0,48 termasuk kategori cukup berarti.	acara televisi.	an pengaruh program acara percikan sanubari di trans tv dan peningkatan pengetahuan ajaran islam bagi masyarakat dusun pulo desa pulorejo kecamatan dawar blandong kabupaten mojokerto sebagai variabel Y.
--	-----------------	---	---	---	-----------------	--

